



## DEL DIRECTOR

Al finalizar el año de labores es más que justo hacerles llegar un mensaje de agradecimiento a todos los cultivadores de palma africana del país.

Fue el año 1982 de especial importancia para FEDEPALMA, pues su tarea se vió engrandecida por la muy valiosa ayuda y cooperación de los productores de las diversas zonas de cultivo. Vimos en nuestros afiliados nuevamente ese espíritu de lucha y unidad gremial, su deseo de mejorar todo y lo que es más importante de creer en su Federación como síntoma inequívoco de confianza en FEDEPALMA.

Ha sido testigo el año 82 de la leve recuperación de la actividad de la palma

en Colombia, testigo además del surgimiento de FEDEPALMA como institución gremial y el país ha vuelto sus ojos hacia el cultivo y los productores de palma. Hacia el primero, por ser uno de los cultivos con futuro y del futuro de la nación, y hacia los segundos por ser empresarios generadores de progreso para beneficio y provecho de Colombia y sus gentes.

Señores Cultivadores: déjenme agradecerles por toda su colaboración y con singular gratitud a aquella que se refiere al suministro de datos necesarios para el buen desenvolvimiento de nuestras labores. Entre ustedes y nosotros hemos roto lo que parecía casi un mito en lo referente a la falta de estadísticas confiables. Hoy somos nosotros quienes le decimos al país cuantos so-

mos y qué tenemos, porque nuestro soporte son ustedes.

Para el año 1983 que promete no ser un año fácil para la economía y el sector agropecuario del país, vamos nosotros a aportarle a la nación no ya un granito de arena sino un grano para llevar a buen término la empresa del desarrollo.

Más que nunca su respaldo total a FEDEPALMA en todos los aspectos será de vital importancia pues las circunstancias en que ya nos movemos así lo exigen. En nombre de quienes laboran conmigo y en el mío propio deseamos al finalizar el año augurarles a ustedes y cada uno de sus trabajadores una feliz navidad y un próspero año palmero 1983.

## INSTITUCIONAL

El día 23 de noviembre del presente año se llevó a cabo en la plantación Palmares de Andalucía, en inmediaciones del municipio de Aracataca, departamento del Magdalena, una reunión institucional organizada por FEDEPALMA con el objeto de intercambiar ideas y opiniones sobre nuestra actividad con los cultivadores de ese departamento y en especial los de la zona bananera.

Entre los principales aspectos tratados en la reunión se mencionaron y discutieron los siguientes:

— La necesidad de crear el comité regional que sirva de vínculo más directo entre los cultivadores y FEDEPALMA. En este punto se acordó inicialmente crear un centro de recibo y entrega de

información que permita agilizar y obtener en la forma más regular y eficiente las distintas informaciones solicitadas o sugerencias. Se señaló a Palmares de Andalucía como el centro de información.

— Establecer si existe alguna reglamentación que proteja cultivos aledaños contra fumigaciones aéreas hechas en otras áreas cultivadas. En el caso específico de Aracataca se han presentado pérdidas en palma africana por fumigaciones hechas a cultivos de arroz sin precauciones.

— Organizar sesiones de capacitación sobre aspectos nuevos y prácticos en materia como poda, fertilización, cosecha, etc., en especial y para beneficio de los pequeños cultivadores.

— Hacer énfasis al gobierno y entidades encargadas de la seguridad rural

para que faciliten un mayor grado de confianza a quienes allí laboran y en particular en palma africana.

— Hacer conocer en nuestros medios de divulgación las técnicas nuevas en el cultivo, para buscar la forma de asimilarlas.

— Reconocer la labor de FEDEPALMA en su nueva etapa como rectora de nuestro gremio.

— Brindar todo el apoyo institucional y estadístico a la Federación para el mejor desarrollo de sus tareas encomendadas.

Los asistentes a esta reunión fueron:

Antonio Guerra; FEDEPALMA;  
Fernando Restrepo, Casacará;  
Dimas Morales, Andalucía;